

Chasing the Perfect Scent

Lemon wedges and mint leaves in a glass of mineral water are something we've all seen. By now, even infused beverages flavored with herbs or spices are frequently found on menus. But Kille Enna takes flavored water to the next level: Thanks to her, you can now perfume your water.

Text: Katharina Pencz – Photo: Marie Louise Munkegaard

Enna began her career at 21 as a head chef in London. At 25, she published the first of nine cookbooks; the most recent, "Our Food - Naturally!", was published in collaboration with Ikea. However, Enna no longer works as a professional chef. She has spent the last seven years in her garden atelier in southern Sweden patiently perfecting the formulas for a range of water aroma sprays. The result is "Kille Enna - The Taste of a Scent", which comprises four aromas intended to perfume drinking water. The inspiration for this range struck while Enna, now 43, was cleaning out her attic. She stumbled upon the novel "Perfume" by Patrick Süskind. In it, Jean-Baptiste Grenouille, the novel's hero, seeks the ideal scent, which in turn sparked Enna's desire to search for the perfect taste - which she calls "my second mother tongue". Launched in late 2014, Enna's four essences are packaged in bottles reminiscent of old-fashioned perfume decanters. Sprayed directly into a glass, they create an entirely unexpected moment. How does perfumed water taste? Far from artificial, the flavor is fresh and delicate, as the native Dane works exclusively with certified organic materials. She imports fresh and dried ingredients from all over the world; instead of distilling the flavors, she extracts them using a secret technique. In her compositions, individual ingredients such as lavender or green cardamom are the focal point. Enna doesn't allow flavors to overlap. This is why the flavored water is best enjoyed as an aperitif, before the complex flavors of a meal have influenced the palate. Kille Enna hopes to create moments with her water perfumes: a moment of surprise, because scent and taste are fleeting when no artificial preservatives or additives are used. "My aromas disappear because they are real, just as in nature, where everything eventually disappears." What remains is the memory of an unexpected delight.

Den Zitronenschnitz oder das Minzblatt im Mineralwasser kennen wir alle. Und inzwischen stehen „infused beverages“, also Getränke, die mit Kräutern oder Gewürzen verfeinert werden, sogar häufig auf der Karte. Jetzt wird das Aromatisieren von Wasser aufs nächste Level gehoben: Dank Kille Enna kann man sein Wasser nun parfümieren.

Ihre Karriere begann sie als 21-jährige Chefköchin in London. Im Alter von 25 Jahren veröffentlichte Kille Enna dann ihr erstes von neun Kochbüchern (das neueste Werk, „Unser Essen - Natürlich!“ hat sie 2013 in Kooperation mit Ikea herausgebracht). Das professionelle Kochen hat sie inzwischen allerdings aufgegeben und die letzten sieben Jahre vor allem in ihrem Gartenstudio in Südschweden geduldig an den perfekten Kompositionen für ihre Wasseraromaspray-Linie getüftelt. Das Ergebnis: „Kille Enna - The taste of a scent“ - vier Aromen zur Parfümierung von Trinkwasser. Die Idee dazu kam der 43-jährigen beim Ausmisten ihres Dachbodens. Dort stieß sie auf den Roman „Das Parfum“ von Patrick Süskind. Die Jagd der Hauptfigur Jean-Baptiste Grenouille nach dem idealen Duft löste in ihr die Lust auf die Suche nach dem perfekten Geschmack aus - „meine zweite Muttersprache“, sagt sie. Ihre Ende 2014 lancierten vier Essenzen sprüht man aus den an klassische Parfümflakons erinnernden Flaschen direkt ins Glas und schafft so einen Moment des Unerwarteten. Wie schmeckt parfümiertes Wasser? Keinesfalls künstlich, sondern frisch und sanft, denn Enna arbeitet ausschließlich mit Zutaten aus zertifiziert biologischem Anbau. Diese werden, frisch und getrocknet, aus verschiedensten Regionen der Welt importiert und die Aromen statt durch Destillation mit einer geheimen Technik extrahiert. Im Rahmen ihrer Kompositionen gibt die gebürtige Dänin den einzelnen Ingredienzien wie Lavendel oder grünem Kardamom, Raum - kein Geschmack überlagert den anderen. Daher eignet sich das aromatisierte Wasser besonders gut als Aperitif, also bevor sich die intensiven Geschmacksrichtungen des Essens im Mund ausbreiten und weniger als Essensbegleitung. Mit ihren Wasser-Parfums möchte Kille Enna einen Moment schaffen. Einen Augenblick der Überraschung, denn Duft und Geschmack sind flüchtig - ohne künstlicher Konservierungs- und Zusatzstoffe. „Meine Aromen verschwinden, weil sie echt sind. Wie in der Natur, wo auch alles irgendwann verschwindet.“ Zurück bleibt die Erinnerung an eine unerwartete Gaumenfreude.

